
- 1 -

令和４年度 秋田県立矢島高等学校

第１回学校運営協議会 議事録

【日時・場所】

令和４年６月３０日（木）午後２時～午後３時３０分

矢島高等学校 大会議室

【出席者】

（１）運営委員

大井 建史 【天寿酒造株式会社代表取締役社長】

庄司 嘉政 【矢島高等学校元ＰＴＡ会長】

佐々木正純 【矢島体育協会会長、法華宗寿慶寺住職】

佐藤 俊弘 【矢島高校拓道同窓会会長、矢島高校を応援する会監事】

佐藤 知美 【社会福祉法人矢島惠育会矢島保育園保育士】

山口 晃治 【山口菓子店】

木内 潤 【由利本荘市立鳥海中学校校長】

尾留川 昭 【由利本荘市立矢島中学校校長】

武蔵 美佳 【矢島高等学校校長】

(欠席)茂木雅人委員、三浦秀人委員、嵯峨佳苗委員、

佐藤俊弥委員、佐藤由香委員

（２）矢島高等学校［事務局］

淀谷 誠也 【教頭】

丸山 隆 【事務長】

高橋 晃二 【教諭（総務部主任）】

佐藤 久男 【教諭（教務部主任）】

鎌田 勉 【教諭（生徒指導主事）】

黒木 育子 【教諭（進路指導主事）】

湊 裕朗 【教諭（特別活動部主任）】

土田 伸也 【教諭（商業・情報科主任）】※代理 佐藤文明
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【次 第】

１ 開 会（事務局：教頭）

２ 校長あいさつ

今年度、コミュニティ・スクールを開始して５年目になります。

矢島中学校の隣に小学校が建設され、令和６年４月から小・中・高一体型校

舎としてスタートします。すでに一部、工事が始まっており、７月１３日に矢

島小学校改築事業起工式が行われます。

昨年度の秋田県高等学校生徒商業研究発表大会に、ビジネス系の３年生と２

年生が出場し、本校が優勝しました。東北大会にも出場し、優良賞をいただく

ことができました。

その他、昨年度は部活動の大会等においても、バドミントン部や吹奏楽部等

が優秀な成績を収めることができました。

本日は、本校の今年度の教育方針説明と承認、学校運営協議会の年間計画の

確認、各ワ－キング・グループの顔合わせと日程調整などを予定しております。

３ 出席者紹介（事務局：教頭）

４ 協 議

（１）会長及び副会長選出（議長：校長）

事務局一任の意見。

事務局案として、会長に大井委員、副会長に庄司委員を提示し、全会一

致で承認。

（２）会長あいさつ

コミュニティスクール発足当時から会長を務めさせていただいており

ますが、その前の「矢島高校を存続させる会」の頃より関わってまいり

ました。

今回、会長を務めるに当たり思うことは、議論だけで終わってはなら

ないということです。何のためにやるのか、民間側として学校へ何がで

きるか、学校側は何を望んでいるのかを明確にしながら、一歩一歩進め

ていかないと議論だけで終わってしまいます。 一つでも前に進めるこ

とができればと考えております。ぜひ、皆様のご協力をお願いします。

※これより議長は大井会長

（３）矢島高校におけるＣＳについて（説明：校長）

コミュニティ・スクールとは、学校運営協議会を設置した学校のことで

すが、本校は、コミュニティ・スクールに指定される以前から、「地域と
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共に歩む学校」を標榜し、地域と連携したさまざまな活動を行ってきまし

た。しかし、年々生徒数が減少し、それに伴う教員数の減少、また、矢島

地区においても少子高齢化の進行にともなうさまざまな問題が生じてきま

した。そこで、コミュニティ・スクールという形態をとり、学校運営協議

会において地域の皆様と学校の双方向的な協議を行うことにより「地域と

ともに歩む学校」として更なる深化が図れるのではないかということで、

2018年４月に正式にコミュニティ・スクールに指定されました。

地域と連携した様々な教育活動を続けるためには、今以上に地域からの

協力を得る必要があります。また、矢島高校の存在価値を多くの人々に理

解してもらい、この地域の活性化のためにも本校の存在が必要であること

を内外にアピールして、存続のために地域関係者と一緒に検討したいと思

います。委員の皆様には、学校と地域を繋ぐ太いパイプになっていただき

たいと思っていますので、よろしくお願いいたします。

（４）学校状況説明

①令和４年度学校運営方針について（説明：校長）

(※)別紙協議資料Ｐ１、矢島高校中期ビジョン

②令和４年度学校運営協議会年間計画について（説明：校長）

(※)別紙協議資料Ｐ２

③その他 学校の状況説明（説明：教頭）

鳥海探究年間指導計画、ボランティア年間計画 他

※【協議内容】参照

（５）各ワーキング・グループの代表者選出と今後の日程の調整

※各グループごとに分かれて協議する。

（６）諸連絡

①委員報酬について（事務局：事務長）

②その他（事務局：教頭）

５ 閉会（事務局：教頭）

【協議内容】

○令和４年度学校運営方針及び中期ビジョンについて

［大井会長］

令和４年度学校運営方針及び中期ビジョンについて、質問等ないか。

特になければ承認いただけるということでよいか。
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［委員全員］

異議なし。

○運営協議会年間計画について

［大井会長］

年間計画について、質問等ないか。

ないようなので承認いただけるということでよいか。

［委員全員］

異議なし。

○学校の状況等について

［大井会長］

学校の状況、配布資料の内容について質問等ないか。

［庄司副会長］

進路関係で、コロナ禍前は、運営協議委員なども模擬面接をおこなっていた

が、どのように考えているか。

［校長］

ここ１、２年は、感染防止の関係で外部の方が校舎内に立ち入ることができ

ない状況が続いていた。最近は感染状況が落ち着いてきており、できるだけ

様々な行事を行っていきたいと考えている。修学旅行なども例年並みの内容

で計画している。進路関係については、感染状況などを勘案しながら対応し

ていきたいと考えている。

［進路指導主事］

現在、３年部とともに外部への対応を検討している。運営協議会のご協力も

含めて検討していきたいと考えている。

［庄司副会長］

ボランティアの年間活動計画に、以前含まれていた「やしま冬まつり」がな

いのはどうしてか。

［特別活動部主任］

過去２年間、コロナ禍の影響で予定されていた活動ができない状況もあり、

主に活動実績に基づく計画のため以前より内容が少なくなっている。

冬まつりについては、一昨年は有志で参加したが、昨年は企画内容の関係で

参加していなかった。今年度は地元出身の生徒もおり、可能であれば参加を

検討したい。

以 上


